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A 
Firjan SENAI Tijuca 
está com inscrições 
abertas para o curso 
técnico em Cervejaria, 

único oferecido pelo SENAI no 
país. Com duração de um ano 
e meio, o curso é 80% online e 
20% presencial, com aulas prá-
ticas nos laboratórios do Centro 
de Referência em Alimentos, 
Bebidas e Panificação da Firjan 
SENAI SESI Tijuca.
O curso prepara profissionais 
para atuar em diversas áreas 
da cadeia produtiva da cerveja, 
como produção, gestão de qua-
lidade, vendas e marketing. “O 
curso oferece aos alunos uma 
formação abrangente, que com-
bina teoria e prática para desen-
volver habilidades diretamente 
aplicáveis à produção de cer-
vejas artesanais e industriais. 
Na modalidade EAD, o curso 
conta com aulas ministradas 
por profissionais renomados e 
experientes do mercado, além 
de momentos práticos para a 
aplicação do conhecimento ad-
quirido”, disse Bruna de Mello 
Tristão, especialista técnico do 
Centro de Referência Firjan SE-

O comércio carioca está oti-
mista com as vendas para 

o Réveillon 2025. Uma pesquisa 
realizada pelo Clube de Dire-
tores Lojistas do Rio de Janeiro 
(CDLRio) e pelo Sindicato dos Lo-
jistas do Comércio do Município 
do Rio de Janeiro (SindilojasRio) 
com 250 comerciantes aponta 
uma expectativa de crescimento 
de 3% nas vendas em relação ao 
mesmo período do ano passado.
“As estimativas que consideram 
aumento das vendas até 3% são 
baseadas no aumento do fluxo 
de turistas no Rio de Janeiro, 
que vem batendo recorde, e de 
acordo com dados da Prefeitura 
pode ultrapassar dois milhões 
de pessoas para curtir os festejos 
na Praia de Copacabana”, disse 
Aldo Gonçalves, presidente do 
CDLRio e SindilojasRio.
Segundo a pesquisa, o otimismo 
dos lojistas é maior este ano, im-
pulsionado pela expectativa de 

O prefeito do Rio de Janei-
ro, Eduardo Paes (PSD), 

ironizou o fato dos vereado-
res filiados ao Partido Liberal 
(PL) serem contra a criação 
de uma Força de Segurança 
Municipal na cidade.
”Eu tinha que estar vivo para 
ver a bancada do PL na Câma-
ra de Vereadores ser contra a 
criação de uma Força de Segu-
rança Armada, bem treinada, 
bem remunerada e oriunda 
das Forças Armadas na cidade 
do Rio. Vai entender…”, escre-
veu Paes em sua conta no X 
(antigo Twitter) na noite da 
última terça-feira (18/02).
Desde 2021, com a filiação do 
ex-presidente da República 
Jair Bolsonaro, o PL passou 
a ser um partido fortemente 
alinhado à direita, com ide-
ais conservadores. A sigla 
defende, por exemplo, entre 

outras bandeiras, a fé cristã, 
o liberalismo econômico e o 
porte de armas, o que levou à 
crítica de Paes.

FORÇA DE SEGURANÇA 
MUNICIPAL

Na última segunda (17/02), a 
Prefeitura do Rio apresentou 
à Câmara de Vereadores um 
projeto de lei que cria na ca-
pital fluminense uma Força 
de Segurança Municipal.
A iniciativa prevê a forma-
ção de um efetivo de cerca 
de 4.200 mil agentes arma-
dos até 2028, com o objeti-
vo de reforçar a segurança 
ostensiva em áreas com alta 
incidência de crimes como 
roubos de rua, de celulares 
e de veículos. O projeto tam-
bém busca posicionar o mu-
nicípio do Rio como um ator 
mais ativo no debate sobre 
segurança pública no Brasil.

Diante do aumento ex-
pressivo de queixas so-

bre ambientes de trabalho 
insalubres, a Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio 
de Janeiro (Alerj) anunciou, 
nesta quarta-feira (19), a 
criação de uma central de 
denúncias para trabalhado-
res expostos a calor extre-
mo. A iniciativa, conduzida 
pela Comissão de Trabalho, 
Legislação Social e Seguri-
dade, permitirá o registro 
de denúncias sobre acesso 
a serviços públicos e condi-
ções inadequadas no trans-
porte e em equipamentos 
públicos.
O serviço já está disponí-
vel pelo número (21) 98261-
6266 e também terá a 
função de monitorar o cum-
primento das normas de 
segurança no trabalho em 
meio às ondas de calor cada 
vez mais intensas.

“O calor extremo no Rio de 
Janeiro tem colocado em 
risco a saúde e a dignidade 
de milhares de trabalhado-
res. Não podemos permitir 
que pessoas sejam expostas 
a condições insalubres que 
comprometem sua segu-
rança e seu desempenho”, 
afirmou a presidente da co-
missão, deputada Dani Bal-
bi (PCdoB).
Segundo a parlamentar, a 
central de denúncias ajuda-
rá a mapear os casos mais 
críticos e a cobrar providên-
cias urgentes tanto do setor 
privado quanto do poder 
público. Balbi reforçou que 
condições de trabalho segu-
ras e saudáveis são um di-
reito fundamental e desta-
cou a responsabilidade das 
empresas e autoridades na 
proteção dos trabalhadores 
diante dos desafios impostos 
pelas mudanças climáticas.

O Rio de Janeiro se tornou o 
primeiro estado brasileiro a 

implementar o Tax Free, progra-
ma que permite o reembolso de 
impostos para turistas estran-
geiros. A lei, sancionada pelo 
governador Cláudio Castro, visa 
incentivar o consumo e atrair 
mais visitantes para o estado.
O Tax Free permitirá que tu-
ristas estrangeiros recebam de 
volta o ICMS pago em compras 
feitas em lojas credenciadas no 
estado. O reembolso será feito 
em forma de cashback, direta-
mente no cartão de crédito uti-
lizado na compra.
“Um dos objetivos do projeto é 
fomentar, ao mesmo tempo, o 
turismo e o comércio, além de 

Ensino Técnico

NAI SESI Tijuca.
MERCADO EM EXPANSÃO

O mercado cervejeiro está em 
crescimento no Rio de Janeiro, 
com a Rua da Cerveja, no Cen-
tro, se consolidando como um 
polo do setor. “Com o aprendiza-
do técnico, o aluno estará prepa-
rado para enfrentar os desafios 
da produção, explorar novos 
mercados e, quem sabe, criar a 
próxima tendência cervejeira”, 
afirma Marcelo Tupinamba Di 

Pace, instrutor de Alimentos e 
Bebidas da Firjan SENAI.

INSCRIÇÕES:
As inscrições podem ser feitas 
até o dia 24 de janeiro na sede 
do Centro de Referência em 
Alimentos, Bebidas e Panifica-
ção da Firjan SENAI SESI Tijuca 
(Rua Morais e Silva, nº 53, Ma-
racanã). As aulas têm início pre-
visto para 5 de fevereiro. Até o 
dia 10 de janeiro, as inscrições 
têm desconto de 15%.

Foto: Renata Mello / Firjan

Imagem criada por Inteligência Artificial
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Imagem criada por Inteligência Artificial

Firjan SENAI Tijuca abre inscrições 
para curso técnico em Cervejaria

Comércio carioca prevê alta nas 
vendas durante a virada de ano

Rio de Janeiro é primeiro estado do Brasil a ter 
programa “Tax Free” para turistas estrangeiros

Paes ironiza vereadores do PL serem 
contra força de segurança armada no Rio

Alerj cria central de denúncias para 
trabalhadores expostos a calor extremo

Formação EAD com aulas práticas em laboratórios modernos preparará profissionais para o mercado

Expectativa é de crescimento de 3% em relação ao ano passado, impulsionado pelo aumento do turismo

Medida pioneira no Brasil visa estimular o turismo e o comércio no estado

um grande fluxo de turistas para 
a festa da virada em Copacaba-
na. “Por isso acreditamos que 
as vendas de final de ano com 
o Réveillon podem até superar 
3%, dependendo do segmento 
comercial”, afirma Gonçalves.
O presidente do CDLRio e Sin-
dilojasRio destaca a importân-
cia do Réveillon para o comér-

cio carioca, especialmente para 
os setores de vestuário, aces-
sórios e lembranças da cidade. 
Gonçalves também ressalta a 
necessidade dos comerciantes 
aproveitarem o momento para 
ampliar as vendas, utilizando 
ferramentas como as redes so-
ciais e a inteligência artificial 
para atrair clientes.

contribuir para a diversificação 
da matriz econômica do estado, 
impulsionando a economia cria-
tiva e cultural. Essas leis vão ga-
rantir a concessão dos benefícios 
com segurança jurídica, resguar-
dando os direitos e deveres do 
Estado e das empresas”, afirma o 

governador Cláudio Castro.
Um estudo do Instituto Fecomér-
cio de Pesquisa e Análises do Rio 
de Janeiro (IFEC RJ) indica que o 
Tax Free pode dobrar o valor gas-
to por turistas no estado, gerando 
um impacto de mais de R$ 2 bi-
lhões na economia fluminense.

Panorama do Estado
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3Política

O 
governador Cláudio 
Castro reagiu com 
duras críticas ao de-
creto do Ministério da 

Justiça e Segurança Pública que 
estabelece novas regras para 
o uso da força por policiais em 
todo o país. Castro classificou 
a medida como um “presente 
de Natal para a bandidagem” e 
anunciou que entrará com uma 
ação no Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) contra o decreto.
“Sabem quem ganhou um pre-
sentão de Natal? A bandida-
gem, no país inteiro! Parabéns 
aos envolvidos!!! Agora, para 
usar arma de fogo, as polícias 
estaduais terão que pedir licen-
ça aos burocratas de plantão 
em Brasília! Uma vergonha!!!”, 
declarou o governador.
Castro critica a falta de diálogo 
com os governadores e a “in-
vasão de competência” do go-

verno federal na elaboração da 
política de segurança pública. 
O governador defende o endu-
recimento da lei penal e maior 
atuação do governo federal no 
combate à lavagem de dinheiro 
e no controle de fronteiras.
O decreto federal restringe o 
uso de armas de fogo por poli-
ciais, que só poderão ser utili-
zadas como último recurso. O 
texto também proíbe o uso de 
armas de fogo contra pessoas 
desarmadas em fuga e veículos 
que desrespeitem bloqueios po-
liciais, exceto em casos de risco 
para o policial ou terceiros.
Os governadores do Consórcio 
de Integração Sul e Sudeste (Co-
sud) defendem maior autono-
mia dos estados em questões de 
segurança pública e já haviam 
apresentado uma Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) 
com esse objetivo.

A Justiça do Rio determinou 
o bloqueio de bens da pre-

feita de Cabo Frio, Magdala Fur-
tado, e do secretário municipal 
de Saúde, Bruno Alpacino Vela-
me Reis, por descumprirem uma 
ordem judicial para normalizar 
os serviços de saúde na cidade 
da Região dos Lagos. A decisão 
veio nesta quarta-feira, no plan-
tão judiciário, a pedido do Mi-
nistério Público do Rio.
Os problemas começaram 
com uma liminar do 19 de de-
zembro, que exigia o resta-
belecimento do atendimento 
completo em hospitais, UPAs 
e postos de saúde, incluindo a 
reposição de medicamentos, 
materiais e equipes médicas.
Mas o MPRJ constatou du-
rante vistorias feitas junto ao 
Conselho Regional de Medici-
na, que a ordem foi ignorada. 
Com isso, a população seguiu 
enfrentando falta de insumos, 
suspensão de serviços e hospi-
tais sem condições mínimas de 
funcionamento.
Com o descumprimento, a Jus-
tiça aplicou uma multa diária 

A Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro 

(Alerj) aprovou nesta quarta-
-feira (18/12), em redação final, 
o Projeto de Lei Orçamentária 
Anual (PLOA) 2025 e a revisão 
do Plano Plurianual (PPA) 2024-
2027, ambos enviados pelo Po-
der Executivo. A previsão orça-
mentária aponta para um déficit 
de R$ 14,6 bilhões, com receita 
líquida estimada em R$ 107,52 
bilhões e despesas de R$ 122,18 
bilhões. Os textos seguem agora 
para o governador Cláudio Cas-
tro, que tem até 15 dias úteis para 
sancioná-los ou vetá-los.

REALISMO FISCAL E
PRIORIDADES

O presidente da Comissão de Or-
çamento da Alerj, deputado An-
dré Corrêa (PP), destacou que o 
orçamento reflete o verdadeiro 
cenário fiscal do estado, sem in-
cluir receitas fictícias.
“Não houve projeção de recei-
tas que não vão acontecer. Fi-
zemos história neste Parlamen-
to ao aprovar um orçamento 
deficitário, algo que reflete a 
coragem do governador Cláu-
dio Castro em lidar com a rea-
lidade”, afirmou Corrêa.
Ele também ressaltou que o défi-
cit é causado por despesas estru-
turais, como pessoal, previdên-
cia, gastos tributários e dívida 
pública, que incluem um refi-
nanciamento de R$ 8,6 bilhões 
para o próximo ano.
DESTAQUES DO ORÇAMENTO
Receitas previstas
• ICMS: R$ 49,47 bilhões
• Royalties e participações es-

peciais do petróleo: R$ 27,25 
bilhões

• Renúncia fiscal: R$ 22,82 bi-
lhões

Despesas previstas
• Segurança Pública: R$ 19,45 

bilhões
• Saúde: R$ 12,27 bilhões
• Educação: R$ 10,58 bilhões
• Transportes: R$ 2,65 bilhões
• Assistência Social: R$ 1,18 bi-

lhão
• Previdência Social: R$ 31,80 

bilhões
Emendas incorporadas
De 2.815 emendas apresentadas 
ao PLOA, 97,91% foram aprova-
das, incluindo medidas que vi-
sam fortalecer áreas estratégicas:
Saúde: Substituição gradativa 
dos contratos com Organizações 

Sociais (OSs) por contratações 
por meio de concursos públi-
cos, conforme determina a Lei 
10.457/24, que extingue as OSs 
em julho de 2026.
Defensoria Pública: Destinação 
de R$ 140 milhões para despesas 
com pessoal.
Uerj: Remanejamento de R$ 30 
milhões para investimentos em 
equipamentos.
Recomposição salarial: Estudo 
para inclusão da reposição sala-
rial e novos concursos públicos.
Além disso, foi incorporada uma 
emenda que determina a redu-
ção progressiva dos incentivos 
fiscais, com limite de 1% do PIB 
estadual até 2032, acompanhan-
do a implementação da Reforma 
Tributária.

PLANO PLURIANUAL
2024-2027

A revisão do Plano Plurianual 
(PPA) define 37 programas, 201 
iniciativas e 1.098 produtos re-
gionalizados, alinhados aos Ob-
jetivos de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS) da Agenda 2030 
e ao Plano Estratégico de Desen-
volvimento Econômico e Social 
(Pedes 2024-2031).
As prioridades incluem:
• Erradicação da extrema po-

breza.
• Segurança alimentar e hídri-

ca.
• Descarbonização e redução 

de resíduos sólidos.
• Promoção da igualdade ra-

cial e de gênero.
• Desenvolvimento de econo-

mias urbanas fortes e cida-
des inclusivas.

EMENDAS IMPOSITIVAS
Das emendas apresentadas, 861 
foram classificadas como impo-
sitivas, com obrigatoriedade de 
execução. Para 2025, cada depu-
tado terá R$ 2,9 milhões à dispo-
sição, sendo que 30% devem ser 
destinados à educação e 30% à 
saúde.
PROJEÇÕES PARA O FUTURO
Apesar do déficit, André Corrêa 
mostrou otimismo ao apontar 
que os próximos anos não de-
vem apresentar risco ao paga-
mento de servidores ativos e 
inativos. Ele também destacou 
o impacto positivo da Reforma 
Tributária, prevista para 2032, 
que pode beneficiar o Rio de Ja-
neiro como o segundo maior es-
tado consumidor do país.

Na última sexta-feira (20/12), 
a Câmara de Vereadores de 

Petrópolis, na Região Serrana 
do Rio, aprovou um reajuste 
salarial para o prefeito, vice-
-prefeito e secretários da cida-
de, com impacto a partir de ja-
neiro de 2025. O aumento, que 
ultrapassa os 70%, foi aprova-
do por 13 vereadores presentes 
à sessão, e gerou controvérsias 
em meio à grave crise financei-
ra que o município enfrenta.
Atualmente, a cidade vive 
uma situação delicada, mar-
cada por atrasos no pagamen-
to de servidores e fornece-
dores. Até mesmo a coleta de 
lixo foi afetada pela falta de 
recursos, e algumas escolas 
chegaram a ficar sem meren-
da antes do início das férias. 
No entanto, os vereadores de-
fenderam o aumento, citando 
a defasagem salarial desde 
2013, quando os vencimen-
tos dos cargos públicos foram 

Segurança

Juliana Leite Rangel — Foto: Reprodução/Redes sociais

Vista aérea de Cabo Frio (Foto: Divulgação)

Câmara Municipal de Petrópolis - Foto: Divulgação

Governador do Rio critica decreto
federal sobre uso da força por policiais

Justiça do RJ determina bloqueio de bens de 
prefeita e de secretário de Saúde de Cabo Frio

Alerj aprova redação final do 
Orçamento Estadual de 2025

Câmara de Petrópolis aprova aumento salarial de 
mais de 70% para prefeito, vice e secretários em 2025

Claudio Castro classifica novas regras como “presente de Natal para a bandidagem” e anuncia ação no STF

Magdala Furtado e Bruno Alpacino Velame Reis descumpriram uma ordem judicial que previa a normalização 
dos serviços de saúde

de R$ 100 mil aos dois gestores, 
retroativa à data de notificação. 
O valor já chega a R$ 550 mil e 
vai ser descontado diretamente 
do patrimônio pessoal da prefei-
ta e do secretário, protegendo os 
cofres públicos.
Para se ter uma ideia das irregu-
laridades, inspeções mostraram 
que unidades como o Hospital 
Municipal São José Operário es-
tavam sem medicamentos e ma-
teriais básicos, comprometendo 
até o atendimento emergencial.
Além de bloquear bens como 
imóveis e valores em contas 

bancárias da prefeita e do se-
cretário, a Justiça determinou 
que seja formada uma comis-
são para acompanhar as medi-
das necessárias e a divulgação 
da decisão, garantindo que os 
moradores de Cabo Frio saibam 
de seus direitos.
O objetivo é que o dinheiro blo-
queado seja usado para resolver 
a crise na saúde, especialmente 
em um período de alta demanda, 
como as festas de fim de ano.
A Prefeitura de Cabo Frio 
ainda não sem manifestou 
sobre o caso.

atualizados pela última vez.
VALORES ATUALIZADOS

O aumento aprovado representa 
um gasto extra de quase R$ 5,3 
milhões aos cofres municipais 
por ano, o que corresponde a 
um acréscimo de R$ 2,1 milhões 
em relação ao total gasto no ano 
anterior. A partir de 2025, o pre-
feito de Petrópolis, Hingo Ham-
mes, receberá R$ 25.266,20, um 
aumento considerável sobre o 
salário atual de R$ 14.784,00. O 
vice-prefeito Albano Batista Fi-

lho, conhecido como Baninho, 
verá seu vencimento subir de R$ 
11.354,11 para R$ 20.212,96. Já os 
24 secretários da cidade passarão 
de R$ 9.908,16 para R$ 16.423,03. 
Para justificar o aumento, os ve-
readores compararam os salários 
de Petrópolis com os de outras 
cidades da região, como Resen-
de, Volta Redonda, São Gonçalo, 
São João de Meriti e Niterói, des-
tacando que os orçamentos des-
sas localidades são semelhantes 
ao da cidade serrana.
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Foto: Luciola Villela/CMRJ

Racha no blocão da Câmara do Rio: 
insatisfeito, Jorge Canella pede para sair
Apenas dois dias após o início do ano legislativo, bloco de William Coelho sofre primeira baixa

O 
bloco “O Rio que 
queremos”, liderado 
por William Coelho 
(DC), registrou sua 

primeira deserção logo no iní-
cio das atividades da Câmara 
Municipal do Rio. O vereador 
Jorge Canella (União Brasil) 
protocolou sua saída do grupo, 
que agora passa de 16 para 14 
integrantes. Apesar da baixa, 
o bloco ainda mantém o dobro 
de representantes da terceira 
maior força da Casa, o PL. As 
informações são de Berenice 
Seara/Tempo Real.
A decisão de Canella veio após 
a definição das novas comis-
sões permanentes. O vereador, 
afilhado político do prefeito de 
Belford Roxo e vice-presidente 
nacional do União Brasil, Már-
cio Canella, ficou insatisfeito 
com as comissões que lhe fo-
ram atribuídas: Defesa Civil 
e Turismo. “Pelo visto, o bloco 
foi constituído para resolver 
problemas do William, não 

do coletivo”, declarou Canella, 
evidenciando o descontenta-
mento.
No cenário político da Câmara, 
algumas comissões têm maior 
peso estratégico, como as de 
Justiça e Redação, Finanças e 
Orçamento, Saúde, Educação 
e Segurança Pública. As de De-
fesa Civil e Turismo, por outro 
lado, estão entre as menos dis-
putadas.

BLOCÃO ASSEGURA OITO 
PRESIDÊNCIAS DE COMISSÃO
A composição das comissões foi 
motivo de comemoração para 
William Coelho, que celebrou 
o fato de seu grupo ter garan-
tido a presidência de oito delas. 
Entre os destaques, a Comissão 
de Saúde, comandada por Dr. 
Gilberto (Solidariedade), e a de 
Assuntos Urbanos, presidida 
por Pedro Duarte (Novo). Além 
disso, o blocão garantiu dois dos 
três integrantes da Comissão 
de Justiça e Redação, a mais in-
fluente da Casa, com Dr. Gilber-

to e Inaldo Silva (Republicanos).
“Todos os integrantes fica-

ram satisfeitos”, afirmou 
Coelho. Mas, ao que tudo 

indica, nem todos comparti-
lhavam desse entusiasmo.

O vereador Flávio Valle (PSD) 
segue empenhado no com-

bate ao antissemitismo na cidade 
do Rio de Janeiro. Após garantir 
que a Prefeitura do Rio fosse a 
primeira do Brasil a adotar a de-
finição de antissemitismo estabe-
lecida pela Aliança Internacional 
para a Memória do Holocausto 
(IHRA), em novembro de 2023, o 
parlamentar agora leva a pauta 
para a Câmara Municipal.
No primeiro dia da nova legisla-
tura, Valle apresentou três pro-
postas para fortalecer a luta con-
tra o antissemitismo:
Criação da Frente Parlamentar 
de Combate ao Antissemitismo;
Tornar lei a adoção da definição 
de antissemitismo da IHRA;
Incluir no calendário oficial da 
cidade o “Dia de Combate ao An-
tissemitismo”, a ser celebrado em 
7 de outubro, data do ataque ter-
rorista do Hamas a Israel.
Valle, que é o único judeu da 12ª 

Vereador apresenta três propostas para 
combater o antissemitismo no Rio

Câmara de Vereadores do Rio define composição 
das Comissões Permanentes para 2025
Edição extraordinária do DCM oficializa os 28 colegiados que atuarão na 12ª Legislatura

A Câmara Municipal do Rio 
de Janeiro divulgou nesta 

segunda-feira (17) a composição 
das 28 Comissões Permanentes 
para o ano de 2025, conforme pu-
blicado em edição extraordinária 
do Diário da Câmara Municipal 
(DCM). Os colegiados atuarão na 
1ª Sessão Legislativa da 12ª Legis-
latura, sendo responsáveis pela 
análise de projetos, elaboração de 
pareceres e fiscalização de políti-
cas públicas na cidade.
De acordo com o Regimento In-
terno, cada vereador deve inte-
grar pelo menos uma comissão 
e pode participar de, no máximo, 
três. Os membros da Mesa Di-
retora não podem compor ne-
nhum dos colegiados.
ATRIBUIÇÕES DAS COMISSÕES
As Comissões Permanentes têm a 

função de estudar e emitir pare-
ceres sobre os projetos em trami-
tação, podendo propor emendas, 
além de promover investigações 
e elaborar proposições dentro de 
suas áreas de competência. Algu-
mas delas possuem atribuições 

específicas, como a Comissão de 
Justiça e Redação, que avalia a 
constitucionalidade e legalidade 
das proposições, e a Comissão 
de Orçamento, responsável pela 
análise de projetos que impac-
tam as finanças municipais.

De olho nas Câmaras...

Nossa Senhora da Lapa dos Mercadores

Na quarta-feira, dia 1º de 
janeiro, às 12h15, a Igreja 

de Nossa Senhora da Lapa dos 
Mercadores realiza a Soleni-
dade de Santa Maria, Mãe de 
Deus, para iniciar 2025 com um 
“espírito novo” e de preparação 
para a abertura do Ano Jubilar 
da Igreja Católica. A celebra-
ção será presidida pelo Padre 
Victor Hugo do Nascimento, 
e deve contar com muitos co-
roinhas, procissão de entrada, 
polifonia sacra e liturgia bem 
cuidada, características da Ir-
mandade de comerciantes. 
“A Solenidade de Santa Ma-
ria, Mãe de Deus nos convida 
a guardar e honrar a Palavra, 
assim como a nos prepararmos 
para receber em nossos cora-
ções as mensagens que Cristo 
tem para nos passar ao longo 
do próximo ano”, explica o Pro-
vedor da Irmandade, Dr. Cláu-
dio André, conhecido por um 
vídeo que fez no mês passado 

No 1º dia do ano, Igreja de Nossa Senhora da Lapa realiza Solenidade de Santa Maria
Solenidade acontece, na quarta-feira, às 12h15, com acompanhamento de Coral e Orquestra. O evento mariano é um convite à renovação e à 

preparação para o Ano Jubilar da Igreja Católica

sobre a história da igrejinha, 
que acabou viralizando. Será 
também uma oportunidade de 
receber a bênção do Santíssimo 
Sacramento pela primeira vez 
no ano, ao final da Missa.
A celebração contará com o 
acompanhamento do Coral e Or-
questra Astorga, da famosa can-

tora soprano Juliana Sucupira, 
que tanto embeleza e enaltece as 
liturgias presididas na Igrejinha 
da Rua do Ouvidor, 35, onde to-
dos os sábados e domingos, num 
evento que já entrou para o calen-
dário turístico e religioso da cida-
de, são celebradas Missas Solenes 
com Coral e Orquestra. Ao bada-

lar dos sinos – recém restaurados 
– que anunciam o final de cada 
celebração, o samba começa a to-
car em toda a rua do Ouvidor. A 
Solenidade de Santa Maria, Mãe 
de Deus, transcorrerá em grande 
estilo, utilizando a prataria sacra 
da Irmandade, do século XVIII, in-
clusive as relíquias desaparecidas 
que foram recuperadas em recen-
te ação da Polícia Federal. A pro-
gramação da Igreja aos sábados e 
domingos, durante o período das 
festas de fim do ano, transcorrerá 
normalmente, com as celebrações 
das Missas Solenes, com coral e or-
questra, sendo realizadas ao meio-
-dia. Depois da Missa, a exposição 
museológica que conta a história 
da igrejinha construída em 1743. 
A igreja da Padroeira dos Comer-
ciantes do Rio não abrirá no dia 31.
Papa Francisco abre a “Porta 
Santa” da Basílica de São Pedro
Na última noite de Natal, o Papa 
Francisco deu início ao Jubileu 
Ordinário de 2025, ao abrir a 

“Porta Santa” da Basílica de São 
Pedro, no Vaticano. O ritual 
acontece a cada 25 anos, quan-
do a Igreja celebra um Jubileu 
Ordinário em honra do Mistério 
da Encarnação – presença hu-
mana e divina de Jesus Cristo no 
mundo. A tradição, que remonta 
ao ano de 1300, por iniciativa da 
espiritualidade popular, acabou 
sendo incorporada aos ritos ofi-
ciais da Santa Igreja há 725 anos.  
As celebrações dos jubileus têm 
origem bíblica; Livro do Êxodo, 
no qual está prescrito que, a cada 
50 anos, o sonho de ter uma terra 
para construir uma coletividade 
baseada na fé e na caridade de-
veria ser cultivado por todos os 
cristãos. O Ano Jubilar reafirma 
o dever dos cristãos de construir 
uma sociedade com base no amor 
a Deus e ao próximo. Todas as 
mudanças, nesse sentido, repre-
sentam uma extrema alegria, um 
verdadeiro júbilo para os ideais de 
Jesus Cristo e da Igreja Católica.

legislatura da Câmara Municipal 
do Rio, reforçou a importância de 
medidas concretas para erradicar 
o antissemitismo, prática consi-
derada crime no Brasil
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Réveillon 2024 - Copacabana (Foto: Alexandre Macieira /Riotur)

Estátua de três metros do Rei Pelé, em novo estádio de Araruama-RJ — Foto: Cláudia Almeida/Prefeitura de Araruama Estádio Rei Pelé, em Araruama-RJ, tem estátua do ídolo e memorial — Foto: Divulgação/Prefeitura de Araruama

Juliana Leite Rangel — Foto: Reprodução/Redes sociais

Prefeitura de Mesquita. Foto: Divulgação

A 
Prefeitura do Rio de 
Janeiro estima que o 
Réveillon 2025 movi-
mente R$ 3,2 bilhões 

na economia da cidade. A pro-
jeção, divulgada no estudo “Ré-
veillon em Dados”, considera a 
participação de cinco milhões 
de pessoas nos eventos de fim de 
ano, sendo 2,5 milhões apenas 
em Copacabana.
O estudo, realizado pela Secre-
taria Municipal de Desenvol-
vimento Urbano e Econômico 
(SMDUE), Instituto Fundação 
João Goulart (FJG) e Riotur, apon-
ta que o Réveillon é um dos prin-
cipais eventos para a economia 
carioca, gerando empregos e 
renda para a população.
“O Réveillon é fundamental 
para esquentar a economia 
da cidade, que entra em 2025 
com bares, restaurantes e 
hotéis lotados de turistas na-
cionais e estrangeiros. Com a 
economia aquecida, o carioca 

A cidade de Mesquita, locali-
zada na Baixada Fluminen-

se, conquistou uma boa pontu-
ação final do ICMS Ecológico do 
Estado do Rio de Janeiro, mais 
vez. O município somou 3,48 
pontos pelo quarto ano segui-
do. Mesquita é a cidade com a 
melhor classificação na Região 
Metropolitana fluminense. O 
índice mede a qualidade da pre-
servação ambiental no Estado 
do Rio de Janeiro.
Entre as cidades mais bem colo-
cadas estão Silva Jardim, Rio Cla-
ro e Cachoeiras de Macacu; todas 

localizadas no interior do Rio de 
Janeiro. Na avaliação do ICMS 
Ecológico, a capital fluminen-
se alcançou 0,89 pontos, contra 
2,63 de Niterói. Pelas regras do 
índice quanto mais elevada a 
soma de pontos, maiores serão 
os repasses do Governo do Esta-
do aos municípios. Em 2024, a 
administração fluminense deve 
destinar R$ 240 milhões para 
este fim. Com a pontuação con-
quistada, a cidade de Mesquita 
deve receber, aproximadamen-
te, R$ 8,7 milhões em investi-
mentos, segundo o Tempo Real.

Mesquita lidera preservação ambiental 
na Região Metropolitana do RJ

Jogo das Estrelas terá esquema 
especial de trânsito no Maracanã
A CET-Rio montou um esque-

ma de trânsito para o Jogo 
das Estrelas, evento marcado 
para começar às 16h, deste sá-
bado (28/12), no Estádio do Ma-
racanã, na Zona Norte. O jogo 
amistoso realizado pelo ex-joga-
dor Zico, que reúne grandes es-
trelas do futebol mundial, já vi-
rou uma tradição de fim de ano 
na capital fluminense.
A partir das 18h até as 20h30, 
para garantir a segurança viá-
ria e a organização do trânsito 
durante movimentação do pú-
blico, será interditada uma faixa 
de rolamento da Rua Professor 
Eurico Rabelo, no lado direito do 
sentido da via, entre a Avenida 
Maracanã e a Avenida Professor 
Manoel de Abreu.
Proibição de estacionamento de 
veículos das 10h às 20h30:
– Avenida Paula Sousa, pista 
junto às edificações de numera-
ção par – lado esquerdo no sen-
tido de circulação viária, entre 
a Rua São Francisco Xavier e a 
Rua Professor Eurico Rabelo;
– Rua Professor Eurico Rabelo, 

O Estádio Municipal Rei 
Pelé foi inaugurado na 

manhã deste sábado, no cen-
tro de Araruama, na Região 
dos Lagos do Rio de Janeiro. 
O espaço conta com memorial 
sobre a história do jogador e 
uma estátua de três metros de 
altura, a maior imagem do ído-
lo já construída no mundo, se-
gundo a prefeitura da cidade. 
Neste domingo (29/12), a mor-
te do Rei completa dois anos.
Segundo a prefeitura, o está-
dio possui área total de mais de 
10.437 metros quadrados, com 
campo de 105 metros de compri-
mento por 65 de largura. Nas ar-
quibancadas, são 2.685 cadeiras.
O estádio também conta com ala 
médica, vestiários, copa, sala de 
banheiras, sala de massagem, área 
suspensa para telão, sete camaro-
tes e sete salas para a imprensa.
Além de toda estrutura, os visi-
tantes também poderão conhe-
cer um espaço especial, o Me-
morial Rei Pelé, com fotos que 
contam a história do atleta.

em toda a extensão;
– Rua Visconde de Itamarati, en-
tre a Rua São Francisco Xavier e 
a Rua Professor Eurico Rabelo;
– Rua Isidro de Figueiredo, em 
toda a extensão;
– Rua Artur Menezes, em toda a 
extensão;
– Rua Conselheiro Olegário, em 
toda a extensão.
Agentes de trânsito e da Guarda 
Municipal com viaturas e mo-
tocicletas estarão empenhados 
para manter a fluidez, coibir es-
tacionamento irregular, ordenar 
os cruzamentos e para a orien-
tação aos pedestres e motoristas 
nas imediações do estádio.

Técnicos da CET-Rio, no Centro 
de Operações Rio, irão moni-
torar toda a movimentação do 
trânsito por meio das câmeras 
e, se necessário, farão ajustes na 
programação semafórica.
Não haverá estacionamento 
destinado ao evento, portanto, 
é recomendada a utilização do 
transporte público, como o trem 
da SuperVia e o metrô.
Os pedestres deverão realizar a 
travessia em locais sinalizados, 
como as faixas de pedestres. To-
dos devem estar atentos às sina-
lizações e orientações dos agen-
tes de trânsito.

Estádio Rei Pelé é inaugurado no RJ com memorial e estátua de 3 metros
O estádio possui área total de mais de 10.437 metros quadrados, com campo de 105 metros de comprimento por 65 de largura. Nas arquiban-

cadas, são 2.685 cadeiras

Réveillon 2025: Prefeitura do Rio prevê R$ 
3,2 bilhões em movimentação econômica

Cinco milhões de pessoas devem participar das festas de fim de ano na cidade
tem mais oportunidades e me-
lhor renda. Tivemos um 2024 
especial, com grandes shows 
e eventos, e vamos iniciar um 
novo ano também promissor”, 
avaliou Thiago Dias, secretá-
rio municipal de Desenvolvi-
mento Urbano e Econômico 
em exercício.

DADOS DO ESTUDO:
• 50 mil empregos gerados di-

reta e indiretamente.
• R$ 42 milhões arrecadados 

em ISS no setor de turismo e 
eventos em 2024.

• 83% dos turistas dão nota 8 
ou mais para a cidade.

• 84% dos turistas consideram 
a sensação de segurança po-
sitiva.

• Argentina, Chile e EUA li-
deram o ranking de turistas 
estrangeiros.

• São Paulo e Minas Gerais são 
os estados com mais turistas 
brasileiros no Rio.

• 11 órgãos municipais e 8,4 

mil servidores envolvidos na 
organização do Réveillon.

Novidades:
• Estreia dos palcos Parque 

Oeste (Inhoaíba) e Parque 
Realengo.

• Retorno do palco Leme.
• Shows de Caetano Veloso & 

Maria Bethânia, Ivete Sanga-
lo e Anitta em Copacabana.

“Esperamos superar os impres-
sionantes cinco milhões de par-

ticipantes de 2024 em toda a ci-
dade, e aumentar ainda mais os 
R$ 42 milhões arrecadados em 
ISS do setor de turismo e even-
tos”, destacou o presidente da 
Riotur, Patrick Corrêa.

A cerimônia de inaugura-
ção contou com a presen-

ça de autoridades e de ilustres 
ex-jogadores, que ajudaram a 
eternizar o nome do Brasil no 
mundo como o país do futebol. 
Entre os ex-atletas, estavam 
Túlio Maravilha, que foi arti-
lheiro do Botafogo; Jairzinho e 
Brito, companheiros de Pelé na 
Copa de 1970; Andrade, ídolo e 

ex-técnico do Flamengo; Ron-
dinelli, ex-zagueiro do Flamen-
go; além de Janaína Ventura, 
filha de Jairzinho.

A MAIOR ESTÁTUA DO REI
Com três metros de altura, pe-
sando 400 kg e banhado em 
bronze, o monumento é assina-
do pelo artista Rodrigo Pedro-
sa, que levou seis meses para 
concluir a obra.
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Geral

Justiça Virada de ano

MPF apura tentativa de homicídio no caso de jovem Juliana Leite Rangel, de 26 anos. Foto: Reprodução

Movimentação em Copacabana. Foto: Armando Paiva/Agência O Dia

Ronaldo Fenômeno conquistou Copas de 1994 e 2002. Foto: Reprodução

O 
ministro do Supre-
mo Tribunal Federal 
(STF) Flávio Dino li-
berou parte dos R$ 

4,2 bilhões em emendas de co-
missão bloqueados desde a se-
mana passada. Em nova decisão, 
o ministro liberou o pagamento 
de recursos empenhados (au-
torizados) até 23 de dezembro, 
data em que Dino suspendeu a 
liberação das emendas de co-
missão. No texto, Dino determi-
nou a liberação para não causar 
mais transtornos a entes públi-
cos, empresas e trabalhadores 
que esperavam os recursos das 
emendas autorizadas antes do 
bloqueio.
“A fim de evitar insegurança 
jurídica para terceiros (entes da 
Federação, empresas, trabalha-
dores), fica excepcionalmente 
admitida a continuidade da exe-
cução do que já foi empenhado 
como ‘emenda de comissão’ até o 
dia 23 de dezembro de 2024, sal-
vo outra ilegalidade identificada 
em cada caso concreto”, escre-
veu o ministro.
Apesar da liberação, Dino citou 
“nulidade insanável” no ofício 
encaminhado pelo Congresso 
Nacional ao Palácio do Planalto 
que indicou as emendas de co-
missão sem avaliação das comis-
sões temáticas do Parlamento. 
Isso porque, pelas regras atuais, 
as emendas de comissão precisam 
ser aprovadas pelas comissões te-
máticas correspondentes, com a 
aprovação registrada em ata.
“Fica evidente a nulidade in-
sanável que marca o ofício [en-
caminhado pelo Congresso ao 
Executivo]. Os seus motivos de-
terminantes são falsos, o cará-
ter nacional das indicações das 
emendas – exigido pela Resolu-
ção nº. 001/2006, do Congresso 
Nacional – não foi aferido pela 
instância competente (as Comis-
sões) e o procedimento adotado 

não atende às normas de regên-
cia”, destacou o magistrado.

SAÚDE
Em relação às emendas para a 
saúde, Dino autorizou, até 10 
de janeiro, a movimentação dos 
recursos de emendas já depo-
sitados nos Fundos de Saúde, 
independentemente das contas 
específicas. A partir de 11 de ja-
neiro, no entanto, não poderá 
haver nenhuma movimentação 
a não ser a partir das contas es-
pecíficas para cada emenda par-
lamentar, conforme anterior-
mente deliberado pelo Supremo.
Dino também autorizou o empe-
nho imediato, até 31 de dezem-
bro, das emendas impositivas 
– que excluem as emendas de 
comissão – para a saúde, mesmo 

que não haja contas específicas. 
No entanto, o ministro reiterou 
que as contas específicas serão 
exigidas para as fases seguintes 
de execução das emendas im-
positivas: a liberação, quando o 
governo verifica se o serviço foi 
executado, e o pagamento.
Em agosto, Dino determinou, 
por sugestão do Tribunal de Con-
tas da União (TCU), a abertura de 
contas específicas para facilitar 
a rastreabilidade das emendas 
de saúde. A medida impede que 
os recursos dessas emendas fi-
quem misturados com o orça-
mento de cada município. Na 
última sexta-feira (27), Dino deu 
dez dias para a Advocacia-Geral 
da União (AGU) esclarecer o rito 
sobre as emendas para a saúde.

Flavio Dino. Foto: Gustavo Moreno/STF

Dino libera parte de emendas
de comissão bloqueadas

Recursos empenhados até 23 de dezembro poderão ser executados
O Réveillon 2025 no Rio deve 

contar com a presença de 
cerca de 5 milhões de pessoas 
em eventos espalhados por toda 
a cidade. Apenas em Copacaba-
na, na Zona Sul, a expectativa 
é uma multidão de 2,5 milhões. 
Os números são do estudo ‘Ré-
veillon em Dados’, da prefeitura.
A pesquisa também indica 
que as festas para a virada de 
ano podem movimentar R$ 
3,2 bilhões no município, com 
uma estimativa de cerca de 
50 mil empregos gerados di-
reta ou indiretamente.
Secretário municipal de Desen-
volvimento Urbano e Econômi-
co em exercício, Thiago Dias co-
mentou a importância da data. 
“O Réveillon é fundamental 
para esquentar a economia da 
cidade, que entra em 2025 com 
bares, restaurantes e hotéis lo-
tados de turistas nacionais e es-
trangeiros”, afirmou.
No palco principal das celebra-
ções, na Praia de Copacabana, 

as atrações incluem Caetano 
Veloso & Maria Bethânia, Ive-
te Sangalo e Anitta. Neste ano, 
a novidade é a estreia dos Pal-
cos Parque Oeste (Inhoaíba) e 
Parque Realengo, além da vol-
ta do Parque Leme.

ESQUEMA DE SEGURANÇA 
EM COPACABANA

A Prefeitura do Rio detalhou, 
em entrevista coletiva na úl-
tima quinta-feira (26), como 
será o esquema de segurança 
no Réveillon 2025 em Copa-
cabana. A operação especial 
terá a integração de 11 órgãos 
municipais que vão atuar mo-
nitorando a ordem pública, o 
transporte, a fiscalização do 
trânsito, a limpeza e o atendi-
mento de emergência.
Serão 78 torres de monitora-
mento nos quais policiais mi-
litares ficarão num patamar 
mais elevado para verem o 
movimento na praia. Na vés-
pera do Ano Novo, os pontos 
de revista começam às 8h.

Juliana Leite Rangel, de 26 
anos, baleada na cabeça por 

agentes da Polícia Rodoviária 
Federal na véspera de Natal, 
na Rodovia Washington Luiz, 
em Duque de Caxias, na Baixa-
da Fluminense, apresenta uma 
melhora no estado clínico. De 
acordo com o boletim médico 
divulgado neste domingo (29), 
a paciente está agora em estado 
grave, com evolução positiva 
nas últimas 24 horas e estável.
Embora o estado de saúde ain-
da seja considerado delicado, 
houve redução na sedação, 
possibilitando a avaliação de 
estímulos neurológicos. No en-
tanto, os médicos dizem que 
ainda não é possível realizar 
uma análise completa do ní-
vel de consciência nem prever 
possíveis sequelas.
Segundo nota divulgada pela 
prefeitura de Duque de Caxias, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Saúde e da direção do 
Hospital Municipalizado Adão 
Pereira Nunes (HMAPN), Julia-
na segue internada no Centro 
de Terapia Intensiva (CTI), em 
ventilação mecânica, sob os cui-
dados das equipes de neuroci-
rurgia e multidisciplinar.
APURAÇÃO DO MINISTÉRIO 

PÚBLICO FEDERAL
O Procedimento Investigatório 
Criminal instaurado pelo Mi-
nistério Público Federal (MPF) 
vai analisar se houve tentati-

va de homicídio por parte dos 
agentes da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF). Ela foi atingida 
por um tiro de fuzil na cabeça, 
na Rodovia Washington Luiz 
(BR-040), em Duque de Caxias, 
na noite de véspera de Natal.
O pai da jovem, que dirigia o 
veículo, afirma que o carro foi 
abordado por uma viatura da 
PRF, de onde partiram os dispa-
ros. Segundo Dayse Rangel, mãe 
de Juliana, os agentes atiraram 
mais de 30 vezes contra o car-
ro da família. Ela ainda revelou 
que os policiais ficaram deses-
perados após perceberem que 
atingiram a jovem.
Em entrevista, o Procura-
dor da República Eduardo 
Benones disse que já foram 
expedidos ofícios ao Superin-
tendente da PRF para que as 
viaturas e armas usadas na 
ocorrência fossem recolhidas 
para perícia, além do afasta-
mento dos policiais. Também 
foi solicitado imagens da BR-
040, entre 20h e 22h.
“Inicialmente, a linha de in-
vestigação será direcionada 
para tentativas de homicídio. 
Hoje vamos estudar a neces-
sidade de novas medidas, in-
clusive judiciais. O Núcleo de 
Controle Externo da ativida-
de policial lamenta mais essa 
ação com disparos de armas 
de fogo contra pessoas em 
plena via pública”, disse.

Réveillon 2025: eventos pelo Rio 
devem receber 5 milhões de pessoas

Jovem baleada na cabeça por agentes da 
PRF apresenta melhora no quadro clínico

Campeões do mundo apoiam candidatura 
de Ronaldo a presidente da CBF

Fenômeno deseja concorrer à próxima eleição da entidade, contra Ednaldo Rodrigues

Ronaldo Fenômeno ganhou 
mais apoios de peso numa 

futura candidatura a presidente 
da CBF, na eleição que ocorrerá 
em  2025 ou no início de 2026. 
Além de Romário, outros dois 
campeões da Copa do Mundo, 
Leonardo e Rivaldo, demonstra-
ram desejo de ver o ex-compa-
nheiro no comando da entidade.
“Ele tem um pouco de experiência 
nos clubes, como dono do Valla-
dolid e do Cruzeiro, está sempre 
no meio do futebol. Tenho certeza 
de que tem tudo aí (para conse-
guir se eleger). Vamos torcer para 
que ele possa um dia ser presiden-
te da CBF”, disse Rivaldo, campeão 
em 2002 ao fazer dupla de ataque 
com o Fenômeno.
Já para Leonardo, com experi-
ência em trabalhos como diretor 
de futebol no Milan e no PSG, é 
necessária uma mudança drásti-
ca na CBF. O campeão do mun-
do de 1994 se mostrou muito 
animado e criticou duramente 
a entidade administrada por Ed-
naldo Rodrigues.
“Estou superfeliz. Acho que é 
um ato corajoso. O Ronaldo... 
a gente não precisa dizer o que 
ele simboliza, o que ele repre-
senta num futebol brasileiro e 
acho também que ele se prepa-
rou. O Ronaldo é um cara que 
conhece digamos, todo o siste-
ma futebol, em todos os âmbi-

tos, então acho que ele está su-
perpreparado”, analisou.
“Acho que hoje o CBF está numa 
situação muito difícil. E não só a 
dificuldade de administrar. In-
felizmente, a reputação é muito 
comprometida. Não quero en-
trar no detalhe se é justa ou não, 
mas o fato é que a instituição 
está bem debilitada”.

Ronaldo enfrentará
dificuldades para concorrer

Entretanto, o ex-lateral do Fla-
mengo e da seleção brasileira 
mostrou uma certa preocupa-
ção da candidatura de Ronaldo 
emplacar. Primeiro porque ele 
precisa do apoio de pelo menos 8 

integrantes do Colégio Eleitoral, 
sendo 4 federações e 4 clubes 
das Séries A ou B.
Além disso, a eleição na CBF tem 
votos com peso maior das fede-
rações, que historicamente re-
cebem apoio financeiro da enti-
dade e costumam manter quem 
está no poder.
“Espero que ele consiga romper 
um pouquinho esse sistema elei-
toral, que é feito para a perma-
nência do status quo, do poder 
atual. É difícil quebrar, mas eu 
acho que está mais do que na 
hora de isso acontecer, porque 
os resultados são evidentes, né?”, 
completou Leonardo.
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Musa do Olimpia publica foto em motel e leva fãs ao delírio: ‘Escultura de mulher’

A musa do Olimpia, Sole 
Cardozo, fez a alegria 

dos seus fãs no fim de sema-
na. Ela publicou uma imagem 

vestindo uma lingerie preta, 
em um motel. Além da foto, a 
beldade mandou um recado: 
“Um lindo sábado para pas-

sar”.  “Que mulher fantástica”, 
“Linda demais”, “Meu amor”, 
“Sempre bela”, “Uma escultu-
ra de mulher”, “Sexy e bonita”, 

“Parabéns por ser incrível”, 
escreveram seus fãs. Musa do 
Olimpia, principal clube do 
Paraguai, que conquistou três 

título da Libertadores, a mo-
delo tem mais de 1,7 milhão de 
seguidores no Instagram, siga 
seu perfil: @solecardozopy

GAROTA PANORAMA

Panorama
Cultural

Fernanda Torres será homenageada com a Medalha 
Pedro Ernesto pela Câmara Municipal do Rio

Honraria, proposta pelo vereador Felipe Pires, reconhece a contribuição da atriz para a cultura brasileira

A  Câmara Municipal do 
Rio de Janeiro será 
palco de uma home-
nagem especial à atriz 

Fernanda Torres, que receberá 
a Medalha de Mérito Pedro Er-
nesto, a maior honraria conce-
dida pelo legislativo carioca. A 
iniciativa é do vereador Felipe 
Pires (PT), líder da bancada do 
partido, em reconhecimento à 
brilhante trajetória de Fernan-
da e sua inestimável contribui-
ção para a cultura brasileira.
O evento será realizado de 
acordo com a agenda da atriz 
e promete reunir personali-
dades do meio artístico, auto-
ridades e admiradores. Dona 
de uma carreira marcada pela 
versatilidade no teatro, cinema 
e televisão, Fernanda Torres 
é considerada uma das maio-
res representantes da cultura 
nacional, inspirando gerações 
com sua arte e inteligência.
Para Felipe Pires, a homenagem 
vai além do reconhecimento in-
dividual, simbolizando o com-
promisso com a valorização 
cultural e o fortalecimento de po-
líticas públicas. “A cultura é um 
pilar essencial para a construção 
de uma sociedade mais justa e 
humana. Celebrar a trajetória de 
Fernanda Torres é também rea-
firmar nosso compromisso com 
todos os artistas que resistem e 
enriquecem nossa identidade 
cultural”, afirmou o vereador.

Compromisso com a cultura
Felipe Pires também destacou 
que sua atuação política é vol-
tada para a defesa dos direitos 
sociais e o incentivo à cultura. 
“O apoio à cultura é fundamen-
tal para a formação de cidadãos 
críticos e conscientes. Nosso 
mandato segue firme na luta por 
políticas culturais que incenti-
vem novos talentos e preservem 
a memória cultural do Rio de Ja-
neiro”, completou.
A Medalha Pedro Ernesto é tra-
dicionalmente concedida a per-
sonalidades que, por meio de seu 
trabalho e talento, impactam po-
sitivamente a sociedade carioca. 
A escolha de Fernanda Torres 
para receber essa honraria res-

salta sua importância não ape-
nas como atriz, mas como ícone 
cultural que atravessa gerações.

APOIO PARLAMENTAR
A proposta tem a coautoria dos 
vereadores Tatiana Roque, Le-
niel Borel e Maíra do MST e con-
ta com o apoio de diversos parla-
mentares da Câmara, incluindo 
Carlo Caiado, Cesar Maia, Die-
go Faro, Diego Vaz, Dr. Gilber-
to, Inaldo Silva, Jair da Mendes 
Gomes, Jorge Felippe, Junior da 
Lucinha, Paulo Messina, Pedro 
Duarte, Rafael Aloisio Freitas, 
Rick Azevedo, Welington Dias, 
Willian Coelho, Zico, Joyce Trin-
dade e Rosa Fernandes. A data 
da cerimônia será divulgada em 
breve pela Câmara Municipal.

Seda celebra o lançamento da linha Luminous UV com evento. Foto: Divulgação

A Seda promove nesta quinta-
-feira (20) o Baile do Brilho, 

um evento especial no Museu 
do Amanhã, no Rio de Janeiro. 
A celebração une música, cul-
tura e estilo, exaltando um dos 
elementos mais expressivos da 
cidade: o funk carioca.
Para marcar o lançamento da li-
nha Seda Luminous UV, a mar-
ca apresenta um paredão musi-
cal itinerante e um pocket show 
exclusivo de Ludmilla, que as-
sume seu alter ego DJ Ludbrisa 
para animar a festa.
Ludmilla, a maior artista pre-
ta da América Latina, acumula 
prêmios, incluindo um Grammy 
Latino, e mais de 14 bilhões de 
plays ao longo de sua carreira. 
Globalmente, ela figura como a 
6ª mulher mais ouvida no Spo-
tify, ao lado de grandes nomes 

como Beyoncé, Rihanna, SZA, 
Nicki Minaj e Doja Cat.
ÓCULOS DE SEDA E O BRILHO 

NOS CABELOS
Além do som contagiante, a noi-
te contará com um item espe-
cial: o Óculos de Seda, acessório 
presente na campanha da nova 
linha, que será usado pelos mais 
de 150 convidados do baile. A 
peça simboliza a proposta da 
Seda Luminous UV, que prome-
te cabelos tão brilhantes que re-
fletem o próprio sol.
“O Baile do Brilho será um mo-
mento de celebração, no qual 
exaltamos os cabelos e a cultura 
popular brasileira, nos conectan-
do de forma direta com nossas 
consumidoras e inserindo a mar-
ca em conversas culturalmente 
relevantes”, afirma Bruna Lettie-
re, diretora de marketing da Seda.

Museu do Amanhã recebe 
Ludmilla para o Baile do Brilho
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Esporte

Abraçado a JP, GB comemora gol do Vasco contra o Bragantino — Foto: Alexandre Durão

Joaquín Lavega, ex-River Plate (URU), é o quarto reforço do Fluminense — Foto: Marcelo Gonçalves/FFC

Rótulo de contratação mais cara já atrapalhou jogadores no Flamengo — Foto: Info Esporte

Muro de ídolos do Botafogo antes de ser apagado para obras: será pintado um novo — Foto: GloboEsporte.com

A no Novo, vida nova. 
O 2025 de Alcaraz 
começa como uma 
oportunidade de ti-

rar das costas o peso de um ró-
tulo nada amigável no retros-
pecto recente do Flamengo: 
ser a contratação mais cara da 
história do clube.
Desde que o Rubro-Negro se 
reestruturou financeiramente 
na gestão de Eduardo Bandeira 
de Mello e passou a aumentar 
o investimento no mercado, o 
“peso dos milhões” já atrapa-
lhou outros jogadores no clube.

EVERTON RIBEIRO
Contratado no meio de 2017 
por 6 milhões de euros (R$ 22 
milhões na cotação da época) 
junto ao Al Ahli, dos Emirados 
Árabes, o meia chegou ao Fla-
mengo como a maior contrata-
ção do clube até então. Ele fez 
história com a camisa rubro-ne-
gra e por isso muitos torcedores 
podem não se lembrar que o 

Alcaraz começa 2025 tentando tirar 
“peso dos milhões” no Flamengo

seu início foi bem discreto.
Depois de um início promis-
sor, com destaque num clás-
sico contra o Vasco, Everton 
Ribeiro não conseguiu fugir 
das oscilações e chegou a ser 
alvo de críticas da torcida por 
não corresponder à grande ex-
pectativa em cima de quem já 
tinha sido eleito duas vezes o 
craque do Brasileirão. Tanto 
que terminou o ano vendo do 
banco de reservas do Mara-
canã o Flamengo perder o tí-
tulo da Sul-Americana para o 
Independiente, da Argentina.
O próprio Everton admitiu que 
ficou devendo em seu primei-
ro semestre no clube, com sete 
gols e seis assistências em 40 
jogos. E se inspirou no seu pas-
sado no judô para dar o Ippon 
da volta por cima. Em 2018, 
passou a brilhar em jogos deci-
sivos e a ser protagonista. Dali 
em diante, conquistou muitos 
títulos e a torcida e se transfor-

mou em um dos grandes ídolos 
rubro-negros.

VITINHO
O atacante chegou ao Flamen-
go comprado por 10 milhões de 
euros (R$ 44 milhões na cotação 
da época) do CSKA, da Rússia, 

no meio de 2018. Coincidência 
ou não, foi justamente quando 
tomou de Everton Ribeiro o ró-
tulo de contratação mais cara 
do clube, e o meia se firmou. Vi-
tinho também sentiu o peso dos 
milhões até ter o seu valor supe-

rado. No primeiro semestre com 
a camisa rubro-negra, fez apenas 
três gols e deu cinco assistências 
em 28 partidas. Em 2019, ele co-
memorou quando o rótulo pas-
sou para Arrascaeta. Mas o ata-
cante ainda demorou a engrenar.

Que jogador do elenco de 2024 do Botafogo merecia entrar no muro dos ídolos?
Foi feito um questionamento a 40 jornalistas, que votaram em até cinco nomes; 13 dos campeões da Libertadores e do Brasileiro foram citados, 

mas ganhou o que foi quase unanimidade, veja qual

O Botafogo teve um 2024 
mágico. O time foi cam-

peão do Brasileirão e da Con-
mebol Libertadores e voltou a 
ocupar os lugares mais altos 
nas principais competições do 
país após 29 anos. A tempora-
da histórica, claro, traz consi-
go jogadores que jamais serão 
esquecidos pelos torcedores. 
Após a temporada de vitórias, 
o ge fez o seguinte questiona-
mento a 40 jornalistas: “Que 
jogador do elenco de 2024 
merecia entrar no muro dos 
ídolos?”
Se depender dos jornalistas 
ouvidos pelo ge, Luiz Henri-
que terá lugar cativo no muro. 
O clube tinha um muro dos 
ídolos à frente do casarão de 
General Severiano. O local, 
que tinha pinturas de atletas 
marcantes da história do Al-
vinegro, foi coberto no meio 
desse ano por causa de obras, 
mas há o projeto de criar um 
“novo muro” no Estádio Nil-

ton Santos em 2025.
Não há fórmula mágica para 
um jogador se tornar ídolo de 
um clube. Simplesmente acon-
tece. Títulos, identificação, 
estilo de jogo... Vários fatores 
podem influenciar na decisão 

de colocar um atleta em uma 
posição destacada na história 
da instituição. No caso do Bo-
tafogo, tudo o que envolve jo-
gadores marcantes é especial.

A VOTAÇÃO
As respostas eram limitadas 

a cinco jogadores por pessoa. 
Foi criado um sistema de pon-
tuação.
• 1ª escolha = 5 pontos
• 2ª escolha = 4 pontos
• 3ª escolha = 3 pontos
• 4ª escolha = 2 pontos

• 5ª escolha = 1 pontos
Ao todo, 13 jogadores dife-
rentes foram citados nas res-
postas. O que mais recebeu 
pontos foi Luiz Henrique, pra-
ticamente unanimidade entre 
os participantes, com 36 cita-
ções. Se apenas um deles con-
seguir um lugar no novo muro, 
esse espaço deveria ser do ata-
cante, segundo a avaliação dos 
jornalistas.
• Luiz Henrique: 154 pontos
• Marlon Freitas: 112 pon-

tos
• Savarino: 74 pontos
• Gatito Fernández: 71 pon-

tos
• Júnior Santos: 59 pontos
• Alexander Barboza: 35 

pontos
• John: 9 pontos
• Tiquinho Soares: 6 pontos
• Gregore: 6 pontos
• Bastos: 5 pontos
• Igor Jesus: 3 pontos
• Almada: 2 pontos
• Alex Telles: 1 ponto

Contratado em julho do ano 
passado para técnico do 

sub-17 do Vasco, Ramon Lima 
vai experimentar mais uma 
escalada na curta carreira de 
treinador. Formado em Educa-
ção Física pela Universidade Fe-
deral de Viçosa, onde também 
fez pós-graduação em futebol, 
o jovem técnico de 36 anos vai 
treinar o Vasco que começará o 
Campeonato Carioca de 2025.
Ramon Lima veio para São Ja-
nuário em julho de 2023 para 
ser treinador do sub-17. Um ano 
antes, foi contratado pelo Atlé-

tico-MG para técnico do sub-15. 
Mas já em 2024, com a promo-
ção de Rafael Paiva para técnico 
do profissional, Ramon foi para 
o sub-20. É ele quem comanda 
os treinos no CT Moacyr Barbo-
sa neste fim de 2024 e início de 
2025 - a programação teve treino 
no dia 31 de dezembro, com fol-
ga no dia 1º de janeiro e retorno 
às atividades no dia 2 pela tarde. 
Ele fez parte da comissão técnica 
da seleção brasileira sub-17 que 
foi eliminada nas quartas de fi-
nal do Mundial em 2023, na In-
donésia.

Vasco terá base bicampeã sub-
20 e novato de 36 anos como 
técnico em início de Carioca

Novos nomes, Cano nos planos e futuro de 
Arias: saiba sobre os gringos do Fluminense

O Fluminense viu o seu nú-
mero de “gringos” crescer 

com o anúncio dos primeiros re-
forços para 2024. Com a chega-
da do zagueiro argentino Juan 
Freytes e do atacante uruguaio 
Joaquín Lavega, o Tricolor atin-
giu a marca de oito estrangeiros 
no elenco - ampliando, em 2025, 
a relação com reforços vindos do 
futebol sul-americano. O núme-
ro ainda pode mudar até o início 
da temporada.
Há ainda a expectativa pela as-
sinatura da renovação de Cano, 
que já tem uma extensão de 
contrato até o fim de 2026 bem 
encaminhada. O clube aguarda 
o retorno do argentino ao Brasil 
para bater o martelo e formali-
zar o novo vínculo.
Arias é um dos principais grin-
gos do elenco do Fluminense, 
mas tem o futuro indefinido. O 
colombiano tem o sonho de jo-
gar na Europa, mas não recebeu 
propostas para deixar o Tricolor 
até o momento. A situação não 
sofreu quaisquer modificações 
nestes primeiros dias de 2025.

Freytes chegou para reforçar a 
defesa e é visto pelo clube como 
um dos zagueiros principais 
do elenco - assim como Thiago 
Silva, Ignácio e Thiago Santos, 
enquanto Manoel, que renovou 
até o fim de 2026 após aceitar 
uma redução salarial, está abai-
xo na hierarquia, ao lado do mo-
leque de Xerém Caio Amaral.

Lavega é a segunda contrata-
ção do Fluminense para o se-
tor ofensivo; o clube também 
fechou com o ex-Goiás Paulo 
Baya. É no ataque que a maioria 
dos gringos tricolores se con-
centra: além do jovem atacante, 
vindo do River Plate (URU), há 
o colombiano Serna e os já cita-
dos Cano e Arias.

Tricolor chega a oito nomes estrangeiros no elenco; zagueiro Freytes e atacante Lavega, reforços, foram 
os dois últimos gringos confirmados


